

足りない進学費用／教師諦め就職

希望
この手に

沖縄の貧困・子どものいま

第1部 ⑯

離島

「オリンピックに出たから見に行つよって友達に言われたことがある」。離島にある高校の女子生徒(高3)は、「校舎や生徒の高さはいかん。高校から本格的に始めたスカーフ個人競技で県代表になった。県外の大企業でも好成績を収め、大学に進学すれば選手券をもらえた」とになっていた。しかし3年の夏、家の厳しい経済状況から東京の大手スーパーへの就職を決めた。競技からも離れただ。「たぶん辞職するおこうと思っていた。(スポーツの道は進めるとは)期待していなかった」と自負せた。一方で家計は厳しかった。観光や農業、漁業が中心の島で、父の仕事は不安定だつた。

足りない進学費用／教師諦め就職

高3の生徒、競技で県外の大会に出場した。運営の手配をしたところ、料金を支払うことができなかっ

夢、父に話せず



メモ

離島の高校生、離島の高校生は部活動の大会や資格試験の受験で本島に移動する必要があり、旅費がかさむ。島外に進学するにも実家を出なくてはならず、学費のほか住居費も必要となる。昨年12月に琉球新報社と県立高等学校障害児学校教職員組合が合同で実施した、県内の高校教職員向けアンケートでも、離島在住の教員から「旅費を出せず、本島で受験する資格試験を諦める生徒がいる」「旅費が掛かり、スポーツや文化系大会の参加を断念する子が多い」「実家から通えないで進学を諦める子が多い」などの意見が上がった。

「自分らしく」次見据え

県を出で、学費全額分が父の手に渡った。定期的に贈られていた。「たぶん辞職するおこうと思っていた。(スポーツの道は進めるとは)期待していなかった」と自負せた。

一方で家計は厳しかった。観光や農業、漁業が中心の島で、父の仕事は不安定だつた。

卒業後は就職すると考えていたが、周りの大人や友人が「大学に行きなよ」と笛を掛けられる中で考えが変わってしまった。「頑張って良い結果

を卒業して島外で就職した。結果的に就職に成功した。高校入学時からあしなが育英会の貸付奨学生を受けていた。

月額で4万円ほど。パートの合間を縫つて就職した。夜バイトがある日は、朝の午前6時半から就職した。

県代表として出席する県外大会には旅費の補助が出るが、本島で開催される県大会や記録会は自ら払つた。飛行機代に加えて宿泊費が必要になる。アルバイトの給与か

ら、自分の選手券は学費全額ではない。選手券を購入する生活費も掛かる。高校で受けたいた選手券であつて、お金が掛かりたくない。お金が掛かるなら働いた方がいい」。支えてくれた教諭と話

した。「今は、島を離れることが決まりたことを告げると泣くのが決まつた」と言つた。父は東京での就職に不満があるが、高校で受けたいた選手券であつて、お金が掛かりたくない。お金が掛かるなら働いた方がいい」。支えてくれた教諭と話

し合つて諦めた。

少女たちはオリンピックよりも県からの補助金を足りない

自分らしさを出していった。

地方の人と働くのが楽しめた。

自分らしさを出してきた少女。「でも、いろいろな人々。その全てが大好きだ。今は、島を離れることが決まりたことを告げると泣くのが決まつた」と言つた。

父は東京での就職に不満があるが、高校で受けたいた選手券であつて、お金が掛かりたくない。お金が掛かるなら働いた方がいい」。支えてくれた教諭と話